

## Agricultores de Calatayud y Matarraña dan por perdido el almendro y estiman pérdidas importantes en frutales

---



Sistema de riego anti heladas

Las fuertes heladas del fin de semana han puesto en jaque la campaña de la fruta en Aragón. Desde el Bajo Cinca hasta Calatayud, pasando por Valdejalón, los agricultores dan por hecho que habrá mermas en el melocotón y el paraguayo. Los diez grados bajo cero en el valle del Manubles registrados este domingo pueden haber echado a perder la producción de manzana, además, en Calatayud y el Matarraña dan por perdido el almendro.

El Bajo Cinca y La Litera son las comarcas de la fruta de hueso temprana, por eso las últimas heladas, de hasta cinco grados bajo cero en Fraga, han llegado en el peor momento, justo cuando las frutas son ya incipientes.

**"El árbol en floración aguanta más, puede aguantar hasta temperatura de dos grados bajo cero y picos de hasta tres. Cuando el fruto ya está cuajado, que es como estamos aquí, un grado bajo cero ya implica daños"**, explica Sergio de Dios, fruticultor en la zona de Fraga.

Para proteger los frutales de las heladas, en algunas plantaciones apuestan por añadir un segundo sistema de riego, una microaspersión, que requiere una inversión añadida de entre 2.000 y 3.000 euros por hectárea. Se trata de un sistema que se utiliza un máximo de dos o tres noches en una campaña, pero que puede suponer la diferencia entre recoger fruta o perder toda la cosecha.

Los aspersores los protegen mientras los termómetros no bajen de los seis grados bajo cero. Unas temperaturas que en Valdejalón han combatido con el método del humo, pero ha sido insuficiente y los albaricoques están dañados.

**"Ha sido devastador, ya no solo por los cuatro grados bajo cero, si no por la cantidad de horas que ha estado helando, desde las 02:00 de la madrugada hasta las 08:00 horas de la mañana"**, lamenta Vicente López, fruticultor de Valdejalón.

En todas las comarcas esperan mermas de producción, incluso se da por perdida la de manzana y la pera en el Valle del Manubles donde han registrado diez grados bajo cero. Además, se dan por perdidos los almendros del Matarraña y Calatayud.